**Общественная районная детская организация**

***«Бригантина»***

**МБОУ ДО «Дом творчества»**

**Никифоровского района Тамбовской области**

******

**Руководители: заместитель директора по УВР Максимова Т.Ю.**

**педагог дополнительного образования Сарычева Л.П.**

**р.п. Дмитриевка, 2019 год**

**Оглавление:**

**1. Краткие сведения о руководителях объединения\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_3 – 6 стр.**

**2. Характеристика детской организации\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_7 – 17 стр.**

**3.Устав общественной районной детской организации «Бригантина» Никифоровского района\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_18 – 23 стр.**

**4. Структура ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_24 стр.**

**5. Перечень первичных детских организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_25 – 27 стр.**

**6. Структура органов самоуправления\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 28 стр.**

**7. Структура руководства\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_29 стр.**

**8. Законы ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 30 стр.**

**9.Традиции ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_31 – 32 стр.**

**10. Органы детского самоуправления ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_33 – 34 стр.**

**11. План работы (циклограмма) Совета ОРДО «Бригантина» на 2018 – 2019 учебный год\_\_\_\_\_35 – 36 стр.**

**12. План деятельности ОРДО «Бригантина» на 2018 – 2019 учебный год\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_37 – 40 стр.**

**13. План учёбы актива ОРДО «Бригантина» на 2018 – 2019 учебный год\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_41 – 44 стр.**

**14.План проведения семинаров для руководителей первичных детских школьных организаций.**

**входящих в состав ОРДО «Бригантина» на 2018 – 2019 учебный год\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_45 – 48 стр.**

**15. Схема внешнесетевого взаимодействия ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_49 стр.**

**16.Информационно – медийное сопровождение мероприятий ОРДО «Бригантина» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_50 стр.**

**17 Отчёт по реализации программы деятельности в 2017 – 2018 учебном году\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_51 – 69 стр.**

**18 SWOT-анализ деятельности Общественной районной детской организации «Бригантина» Никифоровского района Тамбовской области\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_70 – 74 стр.**

###### **КРАТКИЕ СВЕДЕНИЯ О РУКОВОДИТЕЛЯХ ОБЪЕДИЕННИЯ**



**Максимова Татьяна Юрьевна**

|  |  |
| --- | --- |
| **Фамилия, имя, отчество** | **Максимова Татьяна Юрьевна** |
| **Число, месяц, год рождения** | **11.07.1972 г.** |
| **Место рождения** | **Р.п. Дмитриевка Никифоровского района Тамбовской области** |
| **Семейное положение** | **Разведена** |
| **Образование (с указанием учебного заведения и специальности)** | **Высшее (МГПИ по специальности педагогика и методика начального обучения, квалификация учитель начальных классов и звание учителя средней школы 1993 г.)** |
| **Основное место работы, должность** | **МБОУ ДО «Дом творчества», зам. директора по УВР, руководитель ОРДО «Бригантина»** |
| **Общий стаж работы** | **27 лет** |
| **Стаж работы в данном объединении** | **7 лет** |
| **Данные общегражданского паспорта** | **6817 989552 выдан Миграционным пунктом УФМС России по Тамбовской области в Никифоровском районе 16.08.2017 г.** |
| **Данные страхового свидетельства** | **036 – 529 – 910 – 70** |
| **ИНН** | **681100362356** |
| **Государственные, иные награды, звания** | **Распоряжение председателя СПО – ФДО о награждении почётным знаком СПО – ФДО руководителя Никифоровской районной детской организации «Бригантина» Тамбовской области, 2017 г.** |
| **Домашний адрес**  **(с указанием почтового индекса)** | **393000 Тамбовская область Никифоровский район hgДмитриевка ул. Центральная, д.26 кв 1** |
| **Домашний телефон**  **(с указанием кода)** | **-** |
| **Мобильный телефон** | **89537139100** |
| **Личная подпись** | **Максимова** |

**Сарычева Людмила Петровна**

****

|  |  |
| --- | --- |
| **Фамилия, имя, отчество** | **Сарычева Людмила Петровна** |
| **Число, месяц, год рождения** | **19.11.1973 г.** |
| **Место рождения** | **Р.п. Дмитриевка Никифоровского района Тамбовской области** |
| **Семейное положение** | **замужем** |
| **Образование (с указанием учебного заведения и специальности)** | **Высшее (МГПИ по специальности биология, квалификация учитель биологии и звание учителя средней школы, 1996 г)** |
| **Основное место работы, должность** | **МБОУ ДО «Дом творчества», педагог дополнительного образования, руководитель ОРДО «Бригантина»** |
| **Общий стаж работы** | **9 лет** |
| **Стаж работы в данном объединении** | **2 года** |
| **Данные общегражданского паспорта** | **6804 161119, выдан Никифоровским РОВД Тамбовской области 06.12.2004 г** |
| **Данные страхового свидетельства** | **074-170-998 77** |
| **ИНН** | **470603472383** |
| **Государственные, иные награды, звания** | **-** |
| **Домашний адрес**  **(с указанием почтового индекса)** | **393000 Тамбовская область Никифоровский район р.п. Дмитриевка М. Горького, д.19** |
| **Домашний телефон**  **(с указанием кода)** | **-** |
| **Мобильный телефон** | **89158691068** |
| **Личная подпись** | **Сарычева** |

1. ***ХАРАКТЕРИСТИКА ДЕТСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ***

**Общественная районная детская организация «Бригантина» Никифоровского района.**

***Эмблема общественной районной детской организации «Бригантина»***

**Цель:** создание условий для развития детского движения в Никифоровском районе, становление общественно активных позиций ребёнка, его самоутверждение, посредством активного участия в значимых проектах программы «**Новое поколение выбирает…»,** областной программы СДО ТО **«Территория развития», программы РДШ.**

**Задачи:**

* Развитие лидерских качеств учащихся, умеющих найти креативный подход в решении задач различного рода.
* Развитие социально - активной личности, умеющей общаться со сверстниками и взрослыми.
* Социальная адаптация детей с ограниченными возможностями здоровья: вовлечение их в творческую и социальную деятельность.
* Социальная адаптация детей группы социального риска при совместной работе по областной программе «Комплекс мер»
* Социальная и творческая реабилитация детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.
* Приобщение к коллективной деятельности.
* Овладение технологиями проектной и исследовательской деятельности.
* Увеличение численного состава членов детской организации и волонтеров, привлеченных к организации общественной деятельности с детьми и подростками.
* Развитие гуманистического отношения к окружающей среде, борьба за здоровый образ жизни.
* Духовное возрождение и забота о забытых церквях и о памятниках Великой Отечественной войны.
* Формирование активной гражданской позиции.
* Развитие творческих способностей учащихся.
* Знакомство подростков с основными правовыми документами и понятиями.
* Развитие навыков работы с СМИ.
* Привлечение учащихся и педагогов к участию в мероприятиях различного уровня: муниципального, регионального, всероссийского.

**Паспорт детского объединения,**

**входящего в состав**

**Тамбовской региональной общественной организации**

**«Союз детских организаций» (Приложение №1)**

# Краткие сведения об объединении

|  |  |
| --- | --- |
| **Полное наименование общественного объединения** | Общественная районная детская организация «Бригантина» Никифоровского района |
| **Свидетельство о государственной регистрации (номер, когда и кем выдано)\*** | Не является юридическим лицом |
| **Дата и место создания объединения** | 6 ноября 2000 г., МБОУ ДО «Дом творчества» |
| **Дата вступления объединения в ТРОО «Союз детских организаций»** | 6 ноября 2000 г. |
| **Членом каких других организаций является данное детское объединение** | РДШ |
| **Адрес местонахождения с указанием почтового индекса** | 393000 р.п. Дмитриевка ул. Коммунальная 14 |
| **Контактные телефоны**  **(с указанием кода)** | 8(47536)34881  89537139100 |
| **Факс** | - |
| **Адрес электронной почты** | nikiforddt@yandex.ru |
| **Государственное учреждение, курирующее данное объединение (с указанием адреса, телефона, Ф.И.О. руководителя)** | МБОУ ДО «Дом творчества»  р.п. Дмитриевка, ул. Коммунальная 14  8(47536)34881  И.о. директора Алексей Михайлович Мажоров |
| **Руководитель детского объединения (Ф.И.О., должность, контактный телефон)** | Максимова Татьяна Юрьевна, зам. директора по УВР МБОУ ДО «Дом творчества», 89537139100  Сарычева Людмила Петровна, педагог дополнительного образования МБОУ ДО «Дом творчества», 89158691068 |
| **Президент детского объединения (Ф.И.О., возраст, образовательное учреждение, контактный телефон)** | Малова Вероника Сергеевна, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», 89158616833 |
| **Численность объединения**  **(на 01 сентября текущего года) \*\*** | 1569 человек |
| **Количество базовых школ, филиалов** | 2 базовые школы и 8 филиалов |
| **Количество первичных объединений и коллективов (на 01 сентября текущего года)** | 10 |
| **Руководящие органы**  **(с указанием периодичности сбора)** | Совет (два раза в месяц) |
| **Действующие органы самоуправления (с указанием периодичности сбора)** | Комитет охраны здоровья и безопасности жизни,  Комитет добрых дел (авторские проекты)  Комитет духовно – нравственного развития  Комитет волонтёрского движения (социальное и событийное волонтёрство, патриотическое волонтёрство, экологическое волонтёрство)  Комитет информационно – медийного сопровождения, детский пресс – центр «Окно в мой мир»  Комитет культурно – массовой работы |
| **Девиз объединения** | «Дружба нам всего дороже, вместе мы всё сделать сможем» |
| **Описание эмблемы объединения** | imgpreview (13) |
| **Описание других имеющихся символов и атрибутов объединения (галстук, значок и др.)** | DSC01966 |
| **Основные направления деятельности** | * Охрана здоровья и безопасность жизни * Духовно – нравственное направление * Волонтёрское движение: патриотическое направление, экологическое воспитание, социальные проекты * Творческие авторские проекты * Информационно – медийное сопровождение * Культурно – массовое направление |
| **Перечень реализуемых авторских проектов и программ (название, цель, дата начала реализации, период реализации, возрастная группа)** | **«Творческий калейдоскоп»**  (**Цель.** Создание условий для развития и реализации творческих способностей учащихся  Срок реализации – 3 года  Возрастная категория – от 8 до 15 лет)  «**Радуга желаний»**  **(Цель**. Социальная реабилитация детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации и интеграция их в современное общество, период реализации - 2016 – 2019)  **«Весёлая продлёнка на каникулах»**  (**Цель.** Создание условий для творческой реабилитации детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации в каникулярный период, период реализации – сентябрь 2018 – сентябрь 2019)  **«Капитаны»**  **(Цель.** Привлечение школьников среднего школьного звена кактивной лидерской, организаторской, волонтёрской деятельности в рамках программы РОДО «Бригантина» «Новое поколение выбирает», программы СДО ТО «Территория развития», проектов РДШ; период реализации – 3 года. Возрастная категория – 10 – 13 лет)  **«В центре внимания!»**  **(Цель.** Привлечение подростков к проведению мероприятий муниципального уровня, период – 2018 – 2020) |
| **Традиционные дела объединения**  **(название и краткая характеристика)** | День детских организаций (проводиться ежегодно 19 мая)  Благотворительные акции, направленные на поддержку детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, на поддержку бездомных животных.  Благотворительные акции и мероприятия, направленные на пропаганду здорового образа жизни  Фестиваль «Дорогою добра», посвящённого Международному Дню инвалида  «Счастье в детских ладошках».  Волонтёрская работа |
| **Информационные ресурсы объединения (Агентства детской прессы, взаимодействие со СМИ и т.д.)** | Детский пресс – центр «Окно в мой мир»  Взаимодействие с районной газетой «Знамя»  Открытая группа ВК <https://vk.com/club130216545>  Открытая группа в Инстаграм [https://www.instagram.com/\_life\_in\_brigantina\_/](https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.instagram.com%2F_life_in_brigantina_%2F&cc_key=) |
| **Источники, формирующие бюджет объединения** | нет |
| **Звание детского объединения**  **(3 последних уч. года)** | Лауреат II степени областного смотра – конкурса детских общественных организаций - субъектов Тамбовской региональной общественной организации «Союз детских организаций» в рамках реализации программы деятельности 2016 – 2017 учебного года «Вектор успеха»  Победитель (Диплом I степени) степени областного смотра – конкурса детских общественных организаций - субъектов Тамбовской региональной общественной организации «Союз детских организаций» в рамках реализации программы деятельности « Технобум» |
| **Награды и благодарности объединения**  **(за последние 3 года)** | Сертификаты участников III Межрегионального фестиваля детской прессы «Голос поколений», 2017 г.  Сертификат участника Всероссийского конкурса «На старт, эко – оряд РДШ!», 2017 г.  Сертификаты участников Летней Ассамблеи «АКТИВация – 48», 2017 г.  Сертификат участника регионального фестиваля детских общественных объединений Тамбовской области (Тамбов, 2017 г.)  Диплом за I место в региональном этапе Всероссийского конкурса «Доброволец России – 2017»  Сертификат, подтверждающий, что Никифоровской районной детской организацией «Бригантина» на протяжении 2017 года были реализованы проекты Российского движения школьников, 2017 г.  Лауреат II степени областного смотра – конкурса детских общественных организаций - субъектов Тамбовской региональной общественной организации «Союз детских организаций» в рамках реализации программы деятельности 2016 – 2017 учебного года «Вектор успеха» от 02.11.2017 г.  Сертификат Совету Никифоровской районной детской детской организации «Бригантина» за активное участие в областном конкурсе Советов школьных детских общественных организаций «Стань первым среди равных – 2017», 02. 11. 2017 г.  Сертификат участника Ежегодного слёта юных добровольцев с 3 по 6 декабря 2017 г. г. Москва  Сертификаты участников проектов РДШ (первичные школьные организации Никифоровского района), 2018 г.  Сертификаты участников Юбилейной Ассамблеи детских организаций «В центре событий», август 2018 г.  Победитель (Диплом I степени) степени областного смотра – конкурса детских общественных организаций - субъектов Тамбовской региональной общественной организации «Союз детских организаций» в рамках реализации программы деятельности «Технобум – 2018 – 2019 гг»  Сертификаты участников проектов в рамках Дня рождения СДО ТО (2018 г)  Лауреат III степени на Межрегиональном форуме волонтёров ЦФО «От проекта - к воплощению!» (Диплом III степени за социальный проект «Весёлая продлёнка на каникулах, октябрь 2018 г.)  Диплом III степени за дополнительную общеобразовательную общеразвивающую программу «К вершине лидерства» (Всероссийский конкурс «Образовательный Олимп», март, 2019 г).  Победа на 71-ой Международной научно-практической конференции студентов и аспирантов «АПК XXI ВЕКА: ОБРАЗОВАНИЕ, ИННОВАЦИИ, ПЕРСПЕКТИВЫ"(Диплом I степени за социальный проект «Весёлая продлёнка на каникулах», март, 2019 г.)  Победа на конференции «Социальные проблемы общества глазами детей». (Диплом I степени за исследовательский проект «Невербальное общение – как часть межличностных отношений», март, 2019 г.)  QUIZ «Игра Разума» г. Мичуринск (Диплом I степени команде «Бригантина»)  Сертификаты участников Юбилейной Ассамблеи детских организаций «Университет детских организаций», август 2019 г. |
| **Награды и благодарности руководителя объединения**  **(за последние 3 года)** | Благодарственное письмо за подготовку выпускников Областной школы журналистики (2017 г.) (Максимова)  Благодарственное письмо главы района за добросовестный труд, творческий подход в обучении и воспитании детей. (июль 2017 г.) (Максимова)  Благодарность за участие в работе Областной школы журналистики (2017 г.) (Максимова)  Распоряжение председателя СПО – ФДО о награждении почётным знаком СПО – ФДО руководителя Никифоровской районной детской организации «Бригантина» Тамбовской области, 2017 г.(Максимова)  Диплом II степени в региональном этапе Всероссийского конкурса педагогических работников «Воспитать человека» (номинация «Воспитание в работе с детскими общественными объединениями», 2018 г.(Максимова)  Благодарственное письмо епископа Мичуринского и Моршанского Гермогена за личный вклад в формирование системы духовно – нравственного развития и воспитания подрастающего поколения, август 2018 г.(Максимова)  Диплом II степени в зональном этапе Всероссийского конкурса профессионального мастерства «Сердце отдаю детям» (номинация – социально – педагогическая), 2019 г.(Сарычева)  Диплом I степени в региональном этапе Всероссийского конкурса профессионального мастерства «Сердце отдаю детям» (номинация – социально – педагогическая), 2019 г. (Сарычева)  Благодарственные письма за подготовку участников и победителей 71-ой Международной научно-практической конференции студентов и аспирантов «АПК XXI ВЕКА: ОБРАЗОВАНИЕ, ИННОВАЦИИ, ПЕРСПЕКТИВЫ"(г. Мичуринск, 2019 г.) (Максимова, Сарычева) |
| **Лидеры детского объединения (Ф.И.О., должность в детском объединении, контактный телефон), (3 -10 представителей)** | **Малова Вероника** – Президент ОРДО «Бригантина». Информационное развитие.  **Мамедова Рамиля** – Вице – президент ОРДО «Бригантина».  **Сарычев Кирилл** - Комитет волонтёрского движения. Комитет охраны здоровья и безопасности жизни.  **Коловертных Анастасия**– Комитет культурно – массовой работы. Комитет волонтёрского движения.  **Мельник Аглая -** Комитет информационно – медийного сопровождения, Комитет волонтёрского движения.  **Репина Анастасия** - Комитет духовно – нравственного развития. Комитет охраны здоровья и безопасности жизни.  **Старикова Полина** – Комитет культурно – массовой работы. Комитет добрых дел.  **Шмакова Ксения** – Комитет духовно – нравственного развития. Комитет добрых дел.  **Коловертных Виктория –** Комитет охраны здоровья и безопасности жизниКомитет добрых дел.  **Маркина Дарья** - Комитет духовно – нравственного развития.  **Протасова Софья -** Комитет духовно – нравственного развития. |

**Дата заполнения паспорта: 15.09.2019 г.**

Согласовано УТВЕРЖДЕН на сборе совета общественной районной Директор МОУ ДОД детской организации «Бригантина»

«ДДТ» Т.Н. Скрипкина Протокол №1 от «06» ноября 2000 г.

**УСТАВ**

**районной детской организации «Бригантина»**

**р.п. Дмитриевка, 06.11.2000 г.**

**с изменениями от 10.10. 2014 г.**

**Устав общественной районной детской организации «Бригантина»**

**Никифоровского района**

**1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ**

1.1. Общественная районная детской организации «Бригантина» (именуемая в дальнейшем «Организация»), руководствуется Конституцией Российской Федерации, Конвенцией ООН о правах ребенка, действующим законодательством и настоящим Уставом.

1.2. Полное наименование Организации – Общественная районная детская организация «Бригантина».

1.3. Сокращенное наименование Организации –ОРДО «Бригантина».

1.4. Деятельность Организации основывается на принципах добровольности, равноправия, открытости, гласности, гуманизма, самоуправления и законности. Организация свободна в определении своей внутренней структуры, форм и методов своей деятельности

1.5. Организация является некоммерческой, т.е., не имеющей в качестве основной цели своей деятельности извлечение прибыли, и не распределяющей полученную прибыль между ее членами.

1.6. Организация обладает обособленным имуществом, имеет собственную эмблему, гимн детской организации, значок.

1.7. Девиз Организации: «Дружба нам всего дороже, сделать всё мы вместе сможем!».

1.8. Место нахождения Организации: 393000, Тамбовская область, Никифоровский район, р.п.Дмитриевка, ул. Коммунальная, д. 14, МБОУ ДОД «Дом детского творчества»

**2. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ ОРГАНИЗАЦИИ**

2.1. Цели и задачи деятельности Организации:

**Цель:** создание условий для развития детского движения в Никифоровском районе, становление общественно активных позиций ребёнка, его самоутверждение посредством активного участия в социально – значимых проектах программы деятельности Организации

**Задачи:**

* Развитие лидерских качеств учащихся, умеющих найти креативный подход в решении задач различного рода.
* Развитие социально - активной личности, умеющей общаться со сверстниками и взрослыми.
* Социальная адаптация детей с ограниченными возможностями здоровья: вовлечение их в творческую и социальную деятельность.
* Социальная адаптация детей группы социального риска при совместной работе по областной программе «Не оступись!»
* Социальная и творческая реабилитация детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.
* Приобщение к коллективной деятельности.
* Овладение технологиями проектной деятельности.
* Увеличение численного состава членов детской организации и волонтеров, привлеченных к организации общественной деятельности с детьми и подростками.
* Развитие гуманистического отношения к окружающей среде, борьба за здоровый образ жизни.
* Духовное возрождение и забота о забытых церквях и о памятниках Великой Отечественной войны.
* Формирование активной гражданской позиции.
* Развитие творческих способностей учащихся.
* Знакомство подростков с основными правовыми документами и понятиями.
* Развитие навыков работы с СМИ.
* Привлечение учащихся и педагогов к участию в мероприятиях различного уровня: муниципального, регионального, всероссийского.

**3. ПРАВА И ОБЯЗАННОСТИ ОРГАНИЗАЦИИ**

**3.1. Организация вправе:**

3.1.1. свободно распространять информацию о своей деятельности, пропагандировать свои взгляды, цели и задачи;

3.1.2. организовывать и проводить собрания, конференции, встречи, дискуссии и иные публичные мероприятия;

3.1.3. устанавливать и поддерживать связи с общественными объединениями и иными некоммерческими организациями;

3.1.4. представлять и защищать свои права, представлять законные интересы членов и сторонников Организации в органах государственной власти, органах местного самоуправления и общественных объединениях;

3.1.5. проводить самостоятельные социологические исследования, массовые опросы населения;

3.1.6. осуществлять благотворительную деятельность;

3.1.7. осуществлять иные полномочия, предусмотренные законами об общественных объединениях;

**3.2. Организация обязана:**

3.2.1. соблюдать в своей деятельности Конституцию РФ, законодательство РФ, общепризнанные принципы и нормы международного права, а также положения настоящего Устава;

3.2.2. добросовестно заниматься решением поставленных перед Организацией целей и задач.

**4. ПРАВОВОЙ СТАТУС ЧЛЕНОВ ОРГАНИЗАЦИИ**

**4.1. Членство в Организации:**

4.1.1. Членами Организации могут быть дети от 8-18 лет, учителя, родители, признающие устав.

4.1.2. Членство в организацию устанавливается в устной форме.

4.1.3. Членство в Организации является добровольным и индивидуальным.

4.1.4. Участниками Организации могут быть физические лица, выразившие поддержку целям Организации и его конкретным акциям, принимающие участие в его деятельности без обязательного оформления условий своего участия.

**4.2. Прекращение членства в Организации:**

4.2.1. Член Организации может добровольно выйти из Организации. Прекращение членства происходит на основании личного письменного заявления выходящего, которое подается в первичную школьную организацию.

4.2.2. Член Организации может быть исключен из Организации за несоблюдение ее Устава, программных документов, решений органов управления Организации, за действия, дискредитирующие Организацию или иные действия (бездействие), наносящие ущерб интересам Организации - по решению Сбора совета Организации.

4.2.3. Исключенный член Организации не может быть вновь принят в Организацию в течение двух лет с момента принятия решения об его исключении.

**4.3. Член Организации вправе:**

4.3.1. избирать и быть избранным во все Комитеты Организации;

4.3.2. свободно излагать свои взгляды на любых мероприятиях Организации;

4.3.3. получать информацию о деятельности Организации и ее органов управления, о деятельности структурных подразделений Организации;

4.3.4. обращаться с вопросами, предложениями, заявлениями в органы управления Организации;

4.3.5. участвовать в деятельности Организации и проводимых ею мероприятиях;

4.3.6 по поручению руководящих органов управления Организации выступать от имени Организации;

4.3.7. получать консультации и иную помощь, пользоваться содействием Организации в защите своих законных прав и интересов.

**4.4. Член Организации обязан:**

4.4.1. соблюдать Устав Организации;

4.4.2. содействовать реализации целей и задач Организации;

4.4.3. принимать участие в деятельности Организации;

4.4.4. лично выполнять и активно способствовать претворению в жизнь решений органов управления Организации;

4.4.5. не совершать действий, дискредитирующих Организацию.

**5. СТРУКТУРА ОРГАНИЗАЦИИ**

5.1. Первичными детскими школьными организациями, входящими в состав ОРДО «Бригантина» являются: школьные детские организации, созданные на базе двух базовых школ Никифоровского района и 10 – и школьных филиалов.

5.2. Первичные детские школьные организации- это объединения детей, подростков, которое имеет: устойчивый, добровольный состав членов; лидера, который вместе с членами организации выполняет одну или несколько программ Организации и регулярно проводит сборы и общественно значимые дела.

5.3. Общественная районная детская организация «Бригантина» входит в состав Союза детских организаций Тамбовской области (СДО ТО).

**6. САМОУПРАВЛЕНИЕ В ОРГАНИЗАЦИИ**

6.1. Высшим органом самоуправления Организации является сбор Совета Организации, который:

· решает вопросы Организации;

· выбирает состав Совета Организации, его лидера;

· принимает программу деятельности Организации;

· заслушивает отчеты о деятельности, дает оценку.

6.2. Совет Организации:

· исполняет принятые на заседании, решения;

· организует работу каждого члена – активиста Совета Организации;

· координирует деятельность первичных детских школьных организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина»

· представляет интересы Организации;

. организует сотрудничество с семьей, различными государственными учреждениями, общественными организациями;

· отчитывается о своей работе на рабочих заседаниях.

6.3. Совет Организации избирается сроком на 1 год и собирается 2 раза в месяц.

6.4. Состав Совета Организации: не менее 10 человек, включая лидера.

6.5. Решение Совета является правомочным, если на нем присутствует более половины делегатов.

6.6. Сбор принимает решения простым большинством голосов от числа присутствующих делегатов.

6.7. Решения об изменении и дополнении настоящего Устава, а также о прекращении деятельности Организации принимаются, если за них проголосовало более половины присутствующих делегатов.

**7.ПОРЯДОК ВНЕСЕНИЯ ИЗМЕНЕНИЙ И ДОПОЛНЕНИЙ В УСТАВ ОРГАНИЗАЦИИ.**

7.1. Внесение изменений в Устав может производиться в любой момент, если на то есть обоснованные причины.

7.2. Предложения об изменении Устава могут исходить от всех членов Организации, от Совета Организации.

7.3. Все изменения и дополнения в Устав рассматриваются и принимаются Советом Организации с последующей регистрацией в установленном законом порядке.

**8. РЕОРГАНИЗАЦИЯ И ЛИКВИДАЦИЯ ОРГАНИЗАЦИИ**

8.1. Деятельность Организации прекращается по решению СДО ТО.

8.2. Ликвидация Организации влечет за собой прекращение ее деятельности без перехода прав и обязанностей в порядке правопреемства к другим лицам.

8.3. Ликвидация Организации производится в соответствии со статьёй 26 главы 2 Федерального закона №82-ФЗ (1995 г.) «Об общественных объединениях».

**Структура ОРДО «Бригантина»**

**Детская школьная организация «Пламя» МБОУ «Никифоровская СОШ №1»**

**Детская школьная организация «Шрид» МБОУ «Никифоровская СОШ №2»**

***Обще***

Общественная районная детская организация "Бригантина"

**Детская школьная организация «Смид» Ярославский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №1»**

**Детская школьная организация «Маленькая страна» Озёрский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №2»**

**Детская школьная организация «Школьная Академия Детства» Юрловский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №2»**

**Детская школьная организация «Золотой ключик» Вырубовский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №1»**

**Детская школьная организация «Пламя» Старинский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №2»**

**Детская школьная организация «АРСАТ» С- Покровский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №1»**

**Детская школьная организация «Фантазёры» Голицынский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №2»**

**Детская школьная организация «Золотой ключик» Екатеринский ф-л МБОУ «Никифоровская СОШ №1»**

**Перечень первичных детских организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина»**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Название первичной детской организации** | **Наименование образовательной организации, на базе которой располагается первичная детская организация** | **Адрес расположения** | **ФИО руководителя** | **Контактные данные** | **Численность** | **ФИО лидеров объединения** |
| **«Пламя»** | МБОУ «Никифоровская СОШ №1» | Тамбовская обл. Никифоровский район р.п .Дмитриевка ул. Мира д.41В | Татаринова Анна Евгеньевна | 8(47536)30591 | 427 чел | Гончарова Дарья |
| **«Шрид»** | МБОУ «Никифоровская СОШ №2» | Тамбовская обл. Никифоровский район р.п.Дмитриевка ул. Победы д.10 | Давыдова Елизавета Алексеевна | 8(47536)30876 | 424 чел. | Любогищинская Анна |
| **СМИД (Союз Мальчишек и Девчонок)** | Ярославский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №1» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Ярославка ул. Криворотченко, д.153 | Попова Галина Евгеньевна | 8(47536)37-4-25 | 90 чел. | Прокофьева Екатерина |
| **«Маленькая страна»** | Озёрский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №2» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Озёркиул Центральная д.52 | Гайнуллина Екатерина Игоревна | 89537201281 | 99 чел | Царёва Полина |
| **«Золотой ключик»** | Екатерининский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №1» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Екатеринино, ул.Советская, д.47 | Гераськина Валентина Николаевна | 8(47536)34297 | 138 чел | Ямщиков Валерий |
| **«Школьная**  **Академия детства»** | Юрловский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №2» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Юрловка ул. Площадь Советов, д. 8а | Волостных Мария Игоревна | 8(47536) 33-4-94 | 129 чел | Мельникова Валерия |
| **«Фантазёры»** | Голицынский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №2» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Голицыно ул. Молодёжная д.37А | Выставкина Валентина Владимировна | 8 (47536)33-2-48 | 62 чел | Тареева Ирина |
| **«Золотой ключик»** | Вырубовский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №1» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Вырубово ул. Молодёжная д.11 А | Перепечина Надежда Васильевна | 8(47536)38123 | 33 чел | Перепечина Виктория |
| **«Поиск»** | Старинский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №2» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Восточная Старинка ул. Школьная д.1 | Волкова Елена Ивановна | (475)3635617 | 25 чел | Объедков Кирилл |
| **«Арсат»** | Сабуро – Покровский филиал МБОУ «Никифоровская СОШ №1» | Тамбовская обл. Никифоровский район с. Сабуро – Покровское, ул. Красная, д.51 «а» | Фёдорова Ольга Анатольевна | 89005137343 | 142 чел | Ульянова Анастасия |

**Структура органов самоуправления.**

**(Приложение №1)**

**Комитет волонтёрского движения (экологическое волонтёрство)**

**Комитет охраны здоровья и безопасности жизни**

**Совет**

**ОРДО**

**«Бригантина»**

**(Скоробогатова Елизавета)**

**Комитет духовно – нравственного развития**

**Комитет**

**добрых дел**

**(авторские проекты)**

**Комитет культурно – массовой работы**

**Комитет информационно – медийного сопровождения: детский пресс – центр «Окно в мой мир»**

**Комитет волонтёрского движения (социальное и событийное волонтёрство)**

**Комитет волонтёрского движения (патриотическое волонтёрство)**

**Структура руководства**

**Председатели Комитета духовно – нравственного развития**

**Председатели Комитета охраны здоровья и безопасности жизни**

**Председатели Комитета**

**добрых дел**

**Президент**

**Вице - президент**

**(Скоробогатова Елизавета)**

**Председатели Комитета культурно – массового сопровождения**

**Председатели Комитета**

**волонтёрского движения**

**(социальное и событийное волонтёрство)**

**Председатели Комитета патриотического волонтёрства**

**Председатели Комитета информационного – медийного сопровождения (Детский пресс – центр «Окно в мой мир»**

**Законы ОРДО «Бригантина»**

**Закон Правды. Запомни ПРАВДА нужна не только тебе, но и окружающим тебя людям.**

**Закон Добра. Будь добр к ближнему, и ДОБРО вернётся к тебе бумерангом.**

**Закон Милосердия. Тебе сегодня хорошо, но рядом могут быть люди, у которых на глазах слёзы. Будь МИЛОСЕРДЕН, помоги им.**

**Закон Памяти. Народ, забывший свою историю, постепенно исчезает. ПОМНИ о своём народе и о своей истории.**

**Закон Уважения. Хочешь, чтобы тебя уважали, УВАЖАЙ человеческие достоинства других.**

**Закон Чести. Твоё Отечество –источник твоей силы. Будь сильным и береги этот источник. Береги своё имя; ЧЕСТЬ и достоинство своей Организации.**

**Закон Заботы. Прежде чем требовать внимание к себе, прояви ЗАБОТУ к окружающим тебя людям. Помни об их интересах, нуждах, потребностях.**

**Закон Слова. Говори, что знаешь, делай, что умеешь; если нечего сказать – лучше помолчи, дал СЛОВО – сдержи!**

**Закон Дружбы. Помоги другу и протяни руку ДРУЖБЫ недругу. Помни, что недруг может всегда стать другом.**

**Традиции ОРДО «Бригантина»**

**Традиции детской организации «Бригантина»** - это традиционные мероприятия, которые проводятся в ОРДО в течении довольно продолжительного времени.

***День детских организаций –*** торжественное мероприятие, ежегодно проводимое 19 мая, на которое собираются ребята из первичных детских школьных организаций.

***Экологические акции –*** ежегодно членами ОРДО проводится большое количество акций, направленных на бережное отношение к природе.

***Концертные программы –*** ежегодно члены ОРДО являются организаторами проведения тематических концертов, театрализованных представлений для детей дошкольного, младшего школьного возраста.

***«Счастье в детских ладошках» -***принимая участие в авторских проектах, члены ОРДО организуют и проводят благотворительные мероприятия для детей – сирот, детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, детей с ограниченными возможностями здоровья.

***День инвалида–*** ежегодно 3 декабря члены ОРДО совместно с общественными организациями организуют и проводят День инвалида. Данное мероприятие проходит в форме фестиваля «Дорогою добра…». Дети – инвалиды со своими родителями получают возможность встретиться с первыми лицами района, принять участие в мастер – классах, посмотреть интересную концертную программу, получить от меценатов подарки, пообщаться за сладким столом.

***Волонтёрские рейды-***  члены ОРДО принимают участие в волонтёрских рейдах в детские сады, где проводят игровые программы по пожарной безопасности, ПДД; волонтёры помогают пожилым людям, с подарками посещают людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, оказывают посильную помощь пожилым людям, в том числе и ветеранам ВОВ, и труженикам тыла.

**Традиции детской организации «Бригантина»** - это традиционное поведение, передающееся от одного поколения другому.

***Традиция советов*** – только коллективно, всем вместе можно выбрать правильный путь, принять решение.

***Традиция правды*** – добиться своих прав в жизни порой нелегко, их надо отстаивать, даже бороться.

***Традиция роста*** – не сразу к тебе приходит умение, ловкость, необходимо пройти ступени роста.

***Традиция добра*** – ни дня без доброго дела! От каждого доброго дела мир вокруг нас становится чуточку счастливее, меняется к лучшему – а это праздник для добрых людей.

**Органы детского самоуправления ОРДО «Бригантина».**

***Функции:***

**Высшим органом самоуправления ОРДО «Бригантина» является сбор Совета**, который:

· решает вопросы ОРДО «Бригантина»;

· выбирает состав Совета ОРДО «Бригантина»; его президента, вице – президента, председателей Комитетов;

· принимает программу деятельности ОРДО «Бригантина»;

· заслушивает отчеты о деятельности, дает оценку.

**Совет Организации:**

· исполняет, принятые на заседании, решения;

· организует работу каждого члена – активиста Совета ОРДО «Бригантина»;

· координирует деятельность первичных детских школьных организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина»

· представляет интересы ОРДО «Бригантина»;

. организует сотрудничество с семьей, различными государственными учреждениями, общественными организациями;

· отчитывается о своей работе на рабочих заседаниях.

***Список активистов по направлениям:***

**Президент** – Малова Вероника,14 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1»

**Вице – президент**– Мамедова Рамиля, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1»

**Комитет охраны здоровья и безопасности жизни, -**Сарычев Кирилл, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Репина Анастасия, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Коловертных Виктория, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №1»

**Комитет добрых дел (авторские проекты) –**Коловертных Виктория, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Старикова Полина, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №2», Шмакова Ксения, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №2»

**Комитет духовно – нравственного развития** – Репина Анастасия, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Шмакова Ксения, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №2», Маркина Дарья, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Протасова Софья, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №2»,

**Комитет волонтёрского движения (социальное и событийное волонтёрство, патриотическое волонтёрство, экологическое волонтёрство**)**-** Сарычев Кирилл, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Коловертных Анастасия, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Мельник Аглая, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №2»

**Комитет информационно – медийного сопровождения: детский пресс – центр «Окно в мой мир**»**-** Мельник Аглая, 15 лет, МБОУ «Никифоровская СОШ №2»

**Комитет культурно – массовой работы** - Коловертных Анастасия, 15лет МБОУ «Никифоровская СОШ №1», Старикова Полина, 15 лет МБОУ «Никифоровская СОШ №2»

**План работы (циклограмма) Совета ОРДО «Бригантина» на 2018 – 2019 гг. (Приложение №2 – Протоколы заседаний)**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Тема заседания** | **Сроки проведения** | **Форма проведения** |
| **1** | 1. Об организации работы Совета на 2018– 2019 уч. год 2. О Программе деятельности СДО ТО «Территория развития» на новый учебный год.  3. О мероприятиях РДШ.  4 О подготовке ко Дню рождения РДШ, СДО ТО  5. О реализации Программы ОРДО «Бригантина» «Новое поколение выбирает» (2 год)  6. О проведении мероприятий в первом квартале текущего учебного года  7. О подготовке к конкурсу агитбригад «Мы выбираем жизнь»  8. Об обучении в Центре развития современных компетенций детей (направление – «Лидерство») | **Сентябрь - ноябрь 2018г.** | Собрание актива |
| **2** | 1. О подготовке к областному фестивалю «Дорогою добра…», приуроченного к Международному Дню инвалида. Программа «Письма счастья» 2. О ходе реализации социальных проектов «Радуга желаний», «Весёлая продлёнка на каникулах», «Капитаны», «В центре внимания!» 3. О первых итогах реализации Программы деятельности СДО ТО «Территория развития» 4. О работе Комитета волонтёрского движения и Комитета духовно – нравственного развития 5. О проведении мероприятий во втором квартале текущего учебного года 6. Об итогах участии в Зимней Ассамблее СДО ТО 7. О мероприятиях, проводимых в рамках программы РДШ | **Декабрь 2018 г. - февраль**  **2019 г.** | Собрание актива |
| **3** | 1. О работе Комитета добрых дел (авторские проекты)  3. О проведении мероприятий в третьем квартале текущего учебного года  4. Об участии во Всероссийских конкурсах «Добро не уходит на каникулы», «Доброволец России – 2019», «Премия Волна – 2019»  5. Об участии в Летней Ассамблее СДО ТО «Университет детских организаций»  6. Об итогах участия в конкурсах РДШ  7. О проведении Дня детских организаций, посвящённого развитию волонтёрского движения в Никифоровском районе и Году театра. | **Март – Май 2019 г.** | Собрание актива |
| **4** | 1. Об итогах реализации Программы деятельности СДО ТО «Территория развития». 2. О подготовке к проведению Лагеря дневного пребывания «Дружный» на базе МБОУ ДО «Дом творчества (волонтёрская деятельность) 3. О работе Комитетов охраны здоровья и безопасности жизни и Комитета культурно – массовой работы. 4. О первых итогах участии во Всероссийских конкурсах «Добро не уходит на каникулы», «Доброволец России – 2019», «Премия Волна – 2019» 5. Об итогах обучении в Центре развития современных компетенций детей (направление – «Лидерство») 6. О результатах деятельности Совета в 2018 – 2019 учебном году | **Июнь – Август**  **2019 г.** | Собрание актива |

**План деятельности ОРДО «Бригантина»**

**на 2018 – 2019 учебный год**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| ***№*** | **Название мероприятия** | **Сроки проведения** | **Организаторы** | **Ответственные** |
| *1* | Участие в реализации программы деятельности Союза детских организаций Тамбовской области «Территория развития» на 2018 – 2019 г. | Сентябрь 2018 г – август 2019 г. | Совет ОРДО «Бригантина»  Первичные школьные детские организации | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *2* | Участие в мероприятиях РДШ | Сентябрь – 2018 г – август 2019 г. | Совет ОРДО «Бригантина»  Первичные школьные детские организации | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *3* | Участие в слёте волонтёрских отрядов «Подоскляй – 2017 г.» | Сентябрь 2018 г. | Лагерь «Сокол» Рассказовский район | Сарычева Л.П. |
| *4* | Реализация социально – значимых проектов | Сентябрь 2018 – август 2019 г. | МБОУ ДО «Дом творчества» | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *5* | Участие в Областной школе волонтёров «Где мы – там победа!» | Сентябрь 2018 г. | Тамбовский региональный Союз волонтёров «Выбор» | Сарычева Л.П. |
| *6* | Участие в Международном форуме волонтеров Центрального Федерального округа «От проекта – к воплощению» | Октябрь 2018 г. | Тамбовский региональный Союз волонтёров «Выбор» | Сарычева Л.П |
| *7* | Участие в региональном мероприятии «День рождения СДО ТО» | Ноябрь 2018 г. | СДО ТО | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *8* | Участие в региональном мероприятии – конкурсе агитбригад «Мы выбираем жизнь» ( п.Ржакса) | Ноябрь 2018 г. | СДО ТО | Максимова Т.Ю. |
| *9* | Посещение занятий в Центре развития современных компетенций детей (Направление – «Лидерство») | Ноябрь 2018 – май 2019 г. | МичГау | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П.  Мажоров А.М. |
| *10* | Организация и проведение фестиваля «Дорогою добра», посвящённого Международному Дню инвалида. (Программа «Письма счастья») | Декабрь 2018 г. | МБОУ ДО «Дом творчества» | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П.  Мажоров А.М. |
| *11* | Участие в Зимней Ассамблее детских организаций Тамбовской области | Декабрь 2018 г. | СДО ТО  ТОГОУ ДО «ЦРТиЮ» г. Тамбов | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П. |
| *12* | Участие в конкурсе профессионального мастерства «Сердце отдаю детям» (Номинация – социально – педагогическая) | Март – Апрель 2019 г. | ТОГОУ ДО «ЦРТиЮ» г. Тамбов  СДО ТО | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *13* | Участие в зональной Конференции "Социальные проблемы общества глазами детей" | Март 2019 г. | МичГау | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *14* | Участие в 71-ой Международной научно-практической конференции студентов и аспирантов «АПК XXI ВЕКА: ОБРАЗОВАНИЕ, ИННОВАЦИИ, ПЕРСПЕКТИВЫ» | Март 2019 г. | МичГау | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *15* | Участие в командной игре QUIZ «Игра Разума»  (Зональный уровень) | Апрель 2019 г. | МичГау | Максимова Т.Ю.  Сарычева Л.П. |
| *16* | Участие и проведение праздничного мероприятия, посвящённого Дню детских организаций. | Май 2019 г. | МБОУ ДО «Дом творчества» | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *17* | Участие в областном параде детских организаций | Май 2019 г. | СДО ТО | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П. |
| *18* | Участие в реализации авторских проектов на основе обучения по программе «К вершине лидерства» | Сентябрь 2018 г.– май 2019 г. | МБОУ ДО «Дом творчества»  Первичные школьные детские организации | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *19* | Участие в реализации авторских проектов на основе обучения по программе «Капитаны дальнего плавания» | Январь 2019 – май 2019 г) | МБОУ ДО «Дом творчества»  Первичные школьные детские организации | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *20* | Участие в Летней Ассамблее детских организаций «Университет детских организаций» | Август 2019 г. | СДО ТО  ТОГОУ ДО «ЦРТиЮ» г. Тамбов | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П. |
| *21* | Участие в работе волонтёрского отряда «От чистого сердца» | Сентябрь 2018 г.– Август 2019 г. | МБОУ ДО «Дом творчества» | Сарычева Л.П.  Максимова Т.Ю. |
| *22* | Участие в работе пришкольных лагерей, лагеря дневного пребывания «Дружный» МБОУ ДО «ДТ» | Июнь – Август 2019 | МБОУ ДО «Дом творчества»  Первичные школьные детские организации | Максимова Т.Ю  Сарычева Л.П.  Руководители первичных школьных организаций |
| *23* | Участие в слёте волонтёрских отрядов «Подоскляй – 2019 г.» | Сентябрь 2019г. | С. Подоскляй, Лагерь «Сокол» Рассказовский район | Максимова Т.Ю |

**План учёбы актива ОРДО «Бригантина»**

**на 2018 – 2019 учебный год (в рамках реализации дополнительной общеобразовательной общеразвивающей программы «К вершине лидерства». Сбор 2 раза в неделю)**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Название раздела, темы** | **Количество часов** | | | **Формы аттестации, контроля** |
| **Всего** | **Теория** | **Практика** |
|  | **Введение в образовательную программу** | **2** |  | **2** | Викторина |
| 1 | **Раздел «Детские общественные объединения»** | **14** | **4** | **10** |  |
| 1.1. | История и факты | **2** | **1** | **1** | Составление мини – презентации «Пионерское движение на Тамбовщине и в Никифоровском |
| 1.2. | В проекте РДШ | **4** | **1** | **3** | Размещение материалов на сайте РДШ |
| 1.3. | Программа деятельности районного общественного объединения | 8 | **2** | **6** | Дорожная карта развития общественного детского объединения |
| **II** | **Раздел «Человек – лидер»** | **6** | **2** | **4** |  |
| 2.1. | Качества успешного лидера | 2 | **1** | **1** | Определение индивидуального маршрута саморазвития |
| 2.2 | Портрет президента общественного детского объединения | 4 | 1 | 3 | Портфолио президента |
| **III** | **Раздел Управление командой** | **8** | **2** | **6** |  |
| 3.1 | Искусство управлять | **4** | **1** | **3** | Тест «От сложного к простому» |
| 3.2 | Моделирование — одна из наиболее сильных стратегий  управления командой. | **4** | **1** | **3** | Дискуссия «Как давать поручения» |
| IV | **Раздел В центре внимания.** | **16** | **4** | **12** |  |
| 4.1 | Формула успеха продуктивной культурно – массовой работы | 2 | 1 | **1** | Тренинг «Успешный организатор» |
| 4.2 | Композиция дела | 4 | 1 | **3** | Презентация сценария |
| 4.3 | Коллективное дело. | 10 | 2 | **8** | Организация и проведение коллективного дела – экскурсия в детский дом |
| V | **Раздел Социальное проектирование** | **24** | **4** | **20** |  |
| 5.1 | Социальный проект | 16 | 2 | **14** | Участие в конкурсе социальных проектов |
| 5.2 | В центре событий | 8 | 2 | **6** | Составление и защита индивидуального Проекта газеты |
|  | **Итоговое занятие** | **2** |  | **2** | Индивидуальное участие в научно-практической конференции «Я и моя организация» |
| **ИТОГО:** | | **72** | **16** | **56** |  |

**Достигнутые результаты**

По окончании учебного года активисты

**знают**:

историю возникновения детских общественных объединений, пионерского движения;

современные формы детских общественных объединений, СДО ТО, РДШ;

особенности пионерского движения и особенности современного детского общественного движения;

структуру программы деятельности детского общественного движения,

особенности составления дорожной карты развития детского общественного объединения;

особенности эффективного взаимодействия с общественностью, приемы публичных выступлений;

структуру портфолио;

особенности ораторского искусства;

особенности общения с разными категориями людей;

особенности социального проектирования, разработки и реализации социально – значимых мероприятий;

особенности волонтёрской работы, разработки и реализации социально – значимых мероприятий;

виды и формы детского пресс – центра;

особенности детской информационной газеты.

По окончании учебного года учащиеся будут:

**умеют**:

самостоятельно разрабатывать программу деятельности детского общественного движения;

самостоятельно выстраивать дорожную карту развития детского общественного объединения;

эффективно взаимодействовать с общественностью;

выступать перед общественностью;

самостоятельно составлять и оформлять портфолио;

общаться с разными категориями людей;

разрабатывать и реализовывать социально –значимые мероприятия;

организовывать и проводить волонтёрскую работу, разрабатывать и реализовывать социально – значимые мероприятия;

организовывать и сопровождать работу детского пресс – центра;разрабатывать и сопровождать детскую информационную газету.

**План учёбы младшего звена ОРДО «Бригантина»**

**на 2018 – 2019 учебный год (в рамках реализации дополнительной общеобразовательной общеразвивающей программы «Капитаны дальнего плавания». Сбор 2 раза в неделю)**

**(Приложение №3)**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Название раздела, темы** | **Количество часов** | | | **Формы аттестации, контроля** |
| **Всего** | **Теория** | **Практика** |
|  | **Введение в образовательную программу «Капитаны дальнего плавания». В добрый путь!** | **2** | **1** | 1 | Тренинг |
| **1** | **«Играем вместе» Игровая гавань** | **68** | **17** | **51** |  |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1.1. | Командообразование | 2 | 1 | 1 | Защита своей команды |
| 1.2. | Познаём себя. Я – лидер. | 8 | 2 | 6 | Групповая работа «Портрет лидера» |
| 1.3. | Основы публичного выступления | 8 | 2 | 6 | Наблюдение |
| 1.4. | Коллективно-творческое дело: методика организации и проведение | 24 | 6 | 18 | Защита - отчёт |
| 1.5**.** | Проектная деятельность | 13 | 3 | 10 | Защита группового проекта |
| 1.6. | Волонтёрская работа | 13 | 3 | 10 | Участие в социально – значимой акции – игре |
| **II** | **«Творим» Способности и мастерство** | **72** | **12** | **60** |  |
| 2.1 | Слагаемые успеха организатора. | 8 | 2 | 6 | Наблюдение Выполнение организаторских поручений |
| 2.2. | Поведение на сцене | 8 | 2 | 6 | Проба |
| 2.3. | Открываем таланты (актёрское мастерство, вокал и т.д.) | 32 | 8 | 24 | Организация различных акций и творческих дел |
| 2.4. | Экскурсии, походы, встречи | 24 | 24 | Рефлексия |  |
| **Итоговое занятие.** | **2** | **2** | Зачёт |  |  |
| **ИТОГО:** | **144** | **36** | **108** |  |  |

**Достигнутые результаты:**

По окончании учебного года активисты

**знают**:

особенности организаторской деятельности;  
правила работать в команде;  
историю детского движения на Тамбовщине;  
направления деятельности программы СДО ТО;  
направления деятельности программы ОРДО «Бригантина» Никифоровского  
района;  
особенности игровой культуры, игровых компетенций;  
особенности совместной работы над коллективным делом;  
основы социального проектирования;  
особенности волонтёрской работы.  
**умеют:**:организовывать и проводить социально – значимые мероприятия;  
работать в команде;  
организовать и оформить игровое пространство, выбирать, проектировать,  
анализировать игры, работать с игровым коллективом, командой, с залом,  
решать проблемные ситуации;  
совместно работать над коллективным делом;  
составлять групповые социальные проекты;  
выполнять волонтёрские поручения.

**План проведения семинаров для руководителей первичных детских школьных организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина»**

**на 2018 – 2019 учебный год (1 раз в квартал)**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Тема семинара** | **Сроки проведения** | **Ответственные** |
| 1 | 1.1. Программа деятельности СДО ТО на 2018 – 2019 гг. «Территория развития». Направления работы.  1.2. Перспективы развития ОРДО «Бригантина» в 2018 – 2019 гг.  1.3.О работе детских школьных организаций в официальной группе ВК ОРДО «Бригантина» | Октябрь 2018г. | Руководители ОРДО «Бригантина» |
| 2 | 2.1.О работе ОРДО «Бригантина» в рамках мероприятий РДШ  2.2.О подготовке к областному фестивалю «Дорогою добра…» (Программа «Письма счастья) | Декабрь 2018 г. | Руководители ОРДО «Бригантина» |
| 3 | 3.1.О подготовке к муниципальному мероприятию «День детских организаций», посвящённому развитию волонтёрского движения в Никифоровском районе и Году театра.  3.2. Об итогах дистанционного обучения детей по дополнительным общеобразовательным общеразвивающим программам «К вершине лидерства» и «Капитаны дальнего плавания»  3.3.О подготовке отчёта работы первичных школьных организаций за 2018 – 2019 гг. | Май 2019 г. | Руководители ОРДО «Бригантина» |

**Достигнутые результаты:**

В 2018 – 2019 учебном году активно работали девять первичных школьных организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина».

В рамках реализации областной программы СДО ТО «Территория развития» были определены направления работы каждой первичной детской организации. Данные направления были успешно реализованы в течение учебного года.

Каждая детская организация по результатам работы по областной программе СДО ТО «Территория развития» предоставила отчёт, приняв участие в заочных и очных конкурсах: «Конкурс социальных проектов и социальных акций «От мечты до реальности», «Территория развития в рамках РДШ», проводимых в рамках Дня детских организаций, посвящённого развитию волонтёрского движения в Никифоровском районе и Году театра.

В декабре 2018 года было проведено традиционное массовое мероприятие – фестиваль «Дорогою добра…», посвящённое Международному Дню инвалида. Каждая первичная детская организация приняла в данном мероприятии активное участие. В рамках фестиваля была подготовлена и проведена игровая программа для детей – инвалидов, детей с ОВЗ «Письма счастья»; акция «Счастье в детских ладошках» (активисты подготовили подарки и добрые пожелания для детей – инвалидов, детей с ОВЗ).

В мае 2019 года было проведено массовое традиционное мероприятие – «День детских организаций» посвящённое развитию волонтёрского движения в Никифоровском районе и Году театра. В данном мероприятии приняло участие 9 первичных детских школьных организаций района.

* «Конкурс социальных проектов и социальных акций «От мечты до реальности». Для участия в конкурсе каждая детская школьная организация подготовила презентацию реализованного социального проекта и презентацию работы волонтёрского отряда. Конкурс проходил в официальной группе «ОРДО «Бригантина» Никифоровский район»
* «Территория развития в рамках РДШ». Детские школьные организации осветили своё участие в мероприятиях РДШ. Они подготовили небольшую информацию о мероприятии и количестве детей, принимавших участие. Информация размещалась в официальной группе «ОРДО «Бригантина» Никифоровский район»

В течение 2018 – 2019 учебного года все желающие активисты прошли обучение по двум дополнительным общеобразовательным общеразвивающим программам: «Капитаны дальнего плавания» (9 - 12 лет) «К вершине лидерства» (13 – 16 лет). Так как программы реализовывались дистанционно, у активистов первичных школьных организаций, проживающих в сельской местности, появилась возможность приобрести организаторские навыки, лидерские способности и научиться разрабатывать социальные проекты.

О своей деятельности первичные детские школьные организации, входящие в состав ОРДО «Бригантина» освещали на официальных сайтах школ, в официальной группе ВК <https://vk.com/club130216545>, в официальной группе Инстаграм [https://www.instagram.com/\_life\_in\_brigantina\_/](https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.instagram.com%2F_life_in_brigantina_%2F&cc_key=).

***Схема внешсетевого взаимодействия ОРДО «Бригантина»***

**КДН И ПДН Никифоровского района**

**Союз детских организаций Тамбовской области**

**Региональное отделение Всероссийской ассоциации молодых инвалидов России «Аппарель»**

**Центр развития современных компетенций детей ( МичГау)**

**ОРДО «Бригантина»**

**Никифоровского района**

**Тамбовский региональный Союз волонтёров «Выбор»**

**Центр развития творчества детей и юношества г.Тамбов**

**Отдел образования Администрации Никифоровского района**

**Общественные организации**

**Никифоровского района**

**Информационно – медийное сопровождение мероприятий ОРДО «Бригантина»**

1. На базе МБОУ ДО «Дом творчества» работает детский пресс – центр «Окно в мой мир»**,** в которой освещаются все события, происходящие в организации, в ОРДО «Бригантина». Газета выпускается один раз в месяц тиражом в 10 экземпляров и распространяется по первичным детским организациям района.
2. Информация о мероприятиях, проводимых ОРДО «Бригантина» освещается в официальной группе ВК <https://vk.com/club130216545>Данное приложение помогает проследить деятельность первичных детских организаций, входящих в состав ОРДО «Бригантина»; поделиться опытом работы по различным направлениям деятельности, осветить отчёт о своей деятельности.
3. Информация о деятельности ОРДО «Бригантина» освещается в официальной группе детской организации в Инстаграм [https://www.instagram.com/\_life\_in\_brigantina\_/](https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.instagram.com%2F_life_in_brigantina_%2F&cc_key=)

**Муниципальное бюджетное образовательное учреждение**

**дополнительного образования «Дом творчества»**

**Никифоровского района**

***Отчёт по реализации программы деятельности в 2018-2098 учебного года***

**Р. п. Дмитриевка, 2018 г.**



**Краткая аннотация программы**

**«Новое поколение выбирает …»**

Команда корабля «Бригантина» – сегодня это **1569** активных девчонок и мальчишек из **10** первичных школьных организаций Никифоровского района

Капитаны корабля – **Максимова Татьяна Юрьевна и Сарычева Людмила Петровна**

Первый помощник капитанов – **Малова Вероника**

Программа **«Новое поколение выбирает…»** реализуется второй год и включает в себя программы и проекты Программы деятельности Союза детских организаций Тамбовской области на 2018 – 2019 гг. **«Территория развития», мероприятия и конкурсы Российского движения школьников. HH**К тому же, мы продолжаем реализовывать свои авторские социальные и духовно – нравственные проекты и акции, направленные на активизацию деятельности общественной районной детской организации «Бригантина», объединяющей детей и подростков Никифоровского района. Программа **«Новое поколение выбирает…»** призвана вовлечь первичные школьные организации в реализацию социально – значимых проектов ОРДО «Бригантины» и мероприятия муниципального, регионального и всероссийского значения.

**2018 - 2019 год** – «Бригантина» - дружная, сплочённая команда. Наш девиз: «Дружба нам всего дороже, сделать мы всё вместе сможем».

Участвуя в реализации Программы, каждый молодой человек имеет возможность проявить себя: раскрыть свои творческие способности, организаторские и лидерские качества; высказать своё отношение к общечеловеческим и мировым проблемам; каждый приобретает коммуникативные способности; каждый узнает свои права и обязанности.

***Участники программы:***

* ***учащиеся двух базовых школ района и 8 – ми филиалов в возрасте от 8 до 18 лет;***
* ***дети – инвалиды и молодые люди с ОВЗ (8 – 30 лет);***
* ***подростки группы социального риска;***
* ***дети, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации;***
* ***педагоги ДТ и общеобразовательных школ;***
* ***заинтересованные лица;***
* ***общественные организации.***

***Общее количество участников: 2350 человек***

***Ожидаемые результаты программы:***

* Проявление лидерских качеств учащихся; творческой и организаторской инициативы.
* Уважительное отношение к старшим, умение общаться со сверстниками.
* Участие детей с ограниченными возможностями здоровья в творческой и социальной деятельности.
* Участие детей группы социального риска в реализации программы «Новое поколение выбирает…»
* Привлечение детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации к участию в проектной деятельности.
* Проведение коллективных мероприятий, дел.
* Создание социально – значимых проектов.
* Увеличение численного состава членов детской организации и волонтеров, привлеченных к организации общественной деятельности с детьми и подростками.
* Участие в акциях, направленных на пропаганду здорового образа жизни и гуманного отношения к окружающей среде.
* Участие в акциях патриотической тематики.
* Проявление активной гражданской позиции.
* Работа со СМИ.
* Участие всех участников программы в мероприятиях различного уровня: муниципального, регионального, всероссийского, том числе в мероприятиях «Территория развития» и мероприятиях РДШ
* ***Социальный эффект программы:***

Программа «Новое **поколение выбирает…»**,

Данная программа, решает вопросы развития и воспитания Человека будущего, имеющего запас теоретических и практических умений и навыков по общекультурным и многим другим вопросам; умеющего творчески мыслить и найти выход из любой ситуации, то есть Человека, удовлетворяющего современным требованиям Лидера.

Кроме этого программа «Новое **поколение выбирает…»** стремится решить и другие актуальные вопросы современного общества: социальная адаптация детей - инвалидов и молодых инвалидов с ОВЗ; помощь детям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, детям группы социального риска; забота о ветеранах Великой Отечественной войны и тружениках тыла; забота о памятниках и духовное возрождение родного села; пропаганда здорового образа жизни и охрана окружающей среды.

Задача педагогов – руководителей грамотно управлять кораблём «Бригантина», направляя его в верное русло, с достоинством преодолевая все преграды на пути, профессионально воспитывая в своих помощниках чувство прекрасного и положительного…

***Отчёт детской организации «Бригантина» за 2018– 2019 гг.***

Главная задача детской организации «Бригантина» остаётся - воспитание у подростков уважения к общечеловеческим ценностям, потребности в их утверждения, воспитание грамотного, всесторонне развитого, отважного человека, любящего свою семью, Родину; добровольно оказывающего помощь нуждающимся.

Программа «**Новое поколение выбирает…»** помогает каждому подростку осмыслить своё внутреннее «Я», свои поступки, свои жизненные ориентиры. Сейчас каждый из них точно знает, что он - будущее своей страны, поэтому им необходимо, имея активную жизненную позицию, ответственно относиться к своим делам и поступкам, реализовывая социально- значимые проекты муниципальной и областной программ, мероприятий Российского движения школьников.

За прошедший год было проведено много важных и интересных дел, во многих проектах ребята приняли участие. Главным нашим опорным документом, помогающим нам реализовать все планы и решить все задачи, явилась областная программа Союза детских организаций Тамбовской области «Территория развития». В 2018– 2019 учебном году первичные детские организации района, входящие в состав ОРДО «Бригантина» приняли участие в мероприятиях Российского движения школьников, во Всероссийских мероприятиях.

**По итогам 2018 – 2019 года ОРДО «Бригантина» были достигнуты следующие результаты.**

***Мероприятия Российского движения школьников***

* В 2018 – 2019 учебном году ОРДО «Бригантина» приняла активное участие во Всероссийском конкурсе «Доброволец – 2019» с проектом «Семейный клуб «Секреты семейного счастья» https://www.youtube.com/watch?v=jTMvxCQEb\_0 Проект прошёл первый – заявочный этап и второй – заочный этап (**Приложение №4)**
* Активисты ОРДО «Бригантина» организовали и провели на муниципальном уровне Всероссийскую акцию ко Дню Защитника Отечества для учащихся среднего и старшего школьного возраста **(Приложение №5)**
* Коловертных Анастасия – активистка ОРДО «Бригантина» принимает участие во Всероссийском творческом конкурсе «Премия Волна – 2019». В настоящее время участница прошла во второй отборочный тур конкурса.
* Команда волонтёрского отряда «От чистого сердца», в который входят активисты ОРДО «Бригантина» принимают участие во Всероссийском конкурсе «Добро не уходит на каникулы» (номинация –волонтёрские отряды, существующие менее двух лет) **(Приложение № 6)**

**Среди мероприятий, проведённых в рамках мероприятий РДШ, можно выделить следующие:**

* Активисты первичных школьных организаций провели концерт: «Наш выбор – наша страна», приняли участие в Областном флешмобе «Мы- наследники славных традиции!». <https://vk.com/club130216545> - видео; провели концертную программу, приуроченная ко Дню матери «Любимой, милой мамочке»; организовали и провели мероприятия для младших школьников; провели мероприятия патриотического характера ; мероприятия, посвящённые Году Театра, мероприятия, посвящённые Международному женскому Дню 8 Марта; трудовые рейды по уборке памятников воинам, погибшим в годы ВОВ; мероприятия «Георгиевская ленточка» и «Бессмертный полк» **( Приложение 7)**

**В мероприятии приняло участие 538 активистов в возрасте от 8 до 18 лет.**

* На муниципальном уровне прошёл День детских организаций на муниципальном уровне, посвящённый развитию волонтёрского движения в Никифоровском районе и году театра.

В мероприятиях приняло участие 1090 человек из 10 школьных организаций района. **(Приложение №8)**

* Активисты ОРДО «Бригантина» приняли участие в мероприятиях, приуроченных ко Дню посёлка Детьми были проведены мастер – классы по аквагриму и тату

На муниципальном уровне прошли мероприятия, посвящённые «Дню государственного флага России». **В данных мероприятиях приняло участие 348 человек**

**Вывод:** В течение 2018 – 2019 года ОРДО «Бригантина» Никифоровского района принимала активное участие в мероприятиях и конкурсах РДШ.

**Итоги работы по программе «Территория развития»**

Программная деятельность в рамках программы «Территория развития» представляет собой своего рода *траекторию*, определяемую как условия для успешного развития и эффективной самореализации детской организации в интересах инновационного развития страны

**ТРАЕКТОРИЯ \_ ЛИЧНОСТНОЕ РАЗВИТИЕ**

**Поднаправление «Творческое развитие»**

* **Цель: создать условия, способствующие развитию творческих способностей школьников.**

На базе МБОУ ДО «Дом творчества с января 2019 года была реализована программа «Капитаны дальнего плавания». Данная программа рассчитана для детей 9 – 12 лет, то есть охватывает учащихся младшего и среднего школьного возраста. **(Приложение 3).** Содержательный материал программы выстроен в игровой форме. Большинство мероприятий в рамках программы проводится с привлечение активистов ОРДО «Бригантина»

**Творческий марафон «Талант в деле».** В течении года активисты ОРДО «Бригантина» внимательно следили за своими подопечными – младшими школьниками, отмечая их творческие способности, которые с успехом применялись при подготовке и проведении различных творческих тематических мероприятий.

* Концерт, проводимый в рамках Всероссийской акции, посвящённой Дню защитника Отечества, на котором младшие школьники показывали подготовленные при поддержке активистов юмористические сценки.
* Выступление младших школьников на конкурсной программе выбора лидера **(Приложение 9)**

**Наставник.** Оказание шефской помощи и наставничества лидерами детской организации творческих инициатив школьникам 1-8 классов. В рамках лагеря дневного пребывания «Дружный» и социально – значимого проекта «Весёлая продлёнка на каникулах», активисты – вожатые ОРДО «Бригантина» показывали различны мастер – классы, танцевальные флешмобы, то есть учили младших школьников быть лидерами. **(Приложение 10)**

- проведение школьного карнавала для младших школьников.

**Рукопожатие через расстояние.** Проведение акции или проекта дистанционно с другой деткой организацией.

В рамках проведения Дня детских организаций были заочно проведены 2 конкурса, в которых принимали участие активисты всех первичных школьных организаций. Конкурсы были разработаны активистами ОРДО «Бригантина» (Конкурс социальных проектов и социальных акций «От мечты до реальности»; Конкурс детских организаций «Территория развития в рамках РДШ»). В данных конкурсах организации представляли отчёты о деятельности своих волонтёрских отрядов и фотоочёты об участии в конкурсах РДШ. <https://vk.com/club130216545>

**Поднаправление «Популяризация здорового образа жизни»**

**•Цель: воспитание у школьников ответственности за личную безопасность, ответственного отношения к личному здоровью как к индивидуальной и общественной ценности**

В 2018 – 2019 учебном году большое внимание уделялось здоровому образу жизни. К мероприятиям привлекались не только активисты ОРДО, но и младшие школьники.

**Верный выбор –** в течении года было активистами проведено 10тематических и физкультурных мероприятий, например, «Нескучный урок для младших школьников», «Пожар. Как вести себя если в доме пожар», « Внимание дети!», «Знать, чтобы жить» и так далее. <https://vk.com/club130216545>

**Сила РДШ -** «Нескучный урок для младших школьников». Данное мероприятие было проведено в рамках Всероссийского мероприятия «Русский силомер» **(Приложение 11)**

**Встреча здоровых поколений –** Активисты ОРДО «Бригантина» приняли участие в областном слёте агитбригад «Мы выбираем жизнь» по профилактике вредных привычек, где заняли почётное II место**[video20190203\_174023.mp4](https://vk.com/video-104671566_456239018?list=5fd47878d1c2a4b3ac)**

Принимая активное участие по данному направлению, активистка ОРДО «Бригантина» Коловертных Виктория разработала исследовательский проект «Спортивный досуг – путь к здоровью», который представила на зональной конференции в г. Мичуринске «Социальные проблемы глазами детей» **(Приложение 12)**

**Поднаправление «Популяризация профессий»**

**•Цель: сориентировать школьников на профессиональное и личностное самоопределение, помочь смоделировать дальнейший жизненный путь с учетом потребностей рынка труда**

В 2018 – 2019 году на базе МБОУ ДО «Дом творчества», активисты проходили обучение по дополнительной общеобразовательной, общеразвивающей программе «К вершине лидерства», где приобретали навыки организаторской работы, учились быть лидерами и наставниками, изучали основы вожатского мастерства.

Кроме того, весь состав актива прошёл обучение в Центре развития современных компетенций детей ( направление «Лидерство»), где получили представление о профессиях «Менеджмент», «Вожатый», «Учитель») **(Приложение 13)**

В августе текущего года 6 активистов ОРДО «Бригантина» прошли обучение в «Университете детских организаций» (52 Ассамблея) Президент детской организации Малова Вероника вошла в состав лидеров Ассамблеи. **(Приложение №14)**

**Действуй. Стартуй. Побеждай! –** Организация и проведение экскурсии на Шоколадную фабрику в г. Тамбов а рамках лагеря дневного пребывания «Дружный» (**Приложение № 15)**

**Хочу быть вожатым –** Активисты ОРДО «Бригантина» прошли стажировку как вожатые в лагере дневного пребывания «Дружный» <https://vk.com/im?sel=140349565&z=video140349565_456239053%2F1a95a68130d6af1e67>

Подавая пример своим ученикам, руководитель ОРДО «Бригантина» Сарычева Людмила Петровна приняла участие в зональном, а затем в региональных этапах Всероссийского конкурса профессионального мастерства «Сердце отдаю детям» (номинация – социально – педагогическая). Людмила Петровна на зональном мероприятии стала **дипломанткой II степени**, а на региональном этапе – **Дипломанткой I степени**.

<https://vk.com/dom___tvorchestva?z=video-88079418_456239020%2Fvideos-88079418%2Fpl_-88079418_-2>

**ТРАЕКТОРИЯ \_ ГРАЖДАНСКАЯ АКТИВНОСТЬ**

**Поднаправление «Добровольческая и волонтерская деятельность»**

**•Цель: формирование активной жизненной позиции у школьников путем развития нравственных идеалов и ценностей.**

Одним из главных направлений работы актива ОРДО «Бригантина» является волонтёрская работа. (социальное и событийное волонтёрство)

**Всероссийская акция «Молоды душой» -** В рамках данной акции активистами ОРДО«Бриганина» были проведены две акции: игра «Сто к одному», в которой приняли участие две команды "Второе дыхание"(женщины старше 60 лет) и "От чистого сердца"(волонтёрский отряд). Опыт против юности. Участники давали ответы на простые, но в тоже время сложные вопросы; концертная программа, посвященная Международному дню пожилого человека под названием "Старости, нет на свете, если в сердце всегда весна...", адресованная пожилым людям, проходящим стационарное лечение в терапевтическом отделении Никифоровской ЦРБ (**Приложение 16)**

**Внимание: человек –** Социальное волонтёрство – это помощь людям, нуждающимся в поддержке со стороны. Девиз наших ребят: «Мы счастливы, потому что счастливы окружающие нас люди» В 2018 – 2019 учебном году детской организацией были проведены следующие основные мероприятия:

* Разработан самими детьми социально – значимый проект «Весёлая продлёнка на каникулах». Цель проекта - создание условий для творческой реабилитации детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации в каникулярный период, период реализации – сентябрь 2018 – сентябрь 2019). В рамках проекта были проведены три сессии: «Осенняя сказка», «Зимняя перезагрузка», «Весенний переполох» **(Приложение 17)**
* Проведена акция в рамках лагеря дневного пребывания «Дружный» акция «Собери ребёнка в школу». Ребята собрали школьные вещи для подшефной семьи. <https://vk.com/im?sel=140349565&z=video140349565_456239053%2F1a95a68130d6af1e67>
* Организовали и провели фестиваль «Дорогою добра», приуроченного к Международному Дню инвалида «Письма счастья» (в фестивале приняли участие все первичные школьные организации района) **(Приложение 18)**
* Организовали и провели акции «Чистый парк по уборке территории парка Державинский в рп. Дмитриевка; «Подари улыбку» для детей дошкольного возраста с подвижными играми; «От чистого сердца» (помощь в благоустройстве придомовой территории пожилому человеку. **(Приложение 19)**

**Всероссийский конкурс «Доброволец России» (направление «Юный доброволец») –** активистка ОРДО «Бригантина» Коловертных Анастасия приняла участие во Всероссийском конкурсе «Доброволец России – 2019» с проектом о создании на базе Дома творчества Семейного клуба «Секреты семейного счастья», направленного на поддержку семей и детей в них проживающих, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. [https://www.youtube.com/watch?v=jTMvxCQEb\_0](https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3DjTMvxCQEb_0&cc_key=) Проект прошёл первый заявочный этап и второй – заочный этап.

**Участие в зональных и региональных конкурсах.** В течение учебного года активисты ОРДО «Бригантина» приняли участие в следующих конкурсах:

* Слёт волонтёрских объединений "Подоскляй - 2019" (в слёте приняло участие 6 активистов – волонтёров);
* 71-я Международная научно-практическая конференции студентов и аспирантов «АПК XXI ВЕКА: ОБРАЗОВАНИЕ, ИННОВАЦИИ, ПЕРСПЕКТИВЫ (результат – Диплом I степени за проект «Весёлая продлёнка на каникулах»;
* Международный форум волонтеров Центрального Федерального округа «От проекта – к воплощению» (результат - Диплом III степени за проект «Весёлая продлёнка на каникулах;
* Областная школа волонтёров «Где мы – там победа!»;
* Форум Союза волонтёров «Выбор» **(Приложение 20)**

**ТРАЕКТОРИЯ \_ ГРАЖДАНСКАЯ АКТИВНОСТЬ**

**Поднаправление *«*Культурное просвещение*»***

***•Цель: формирование в сознании подростков понимания человеческого единства и культуры социального* взаимодействия**

**День матери –** Во многих первичных школьных организациях ежегодно проходят праздничные мероприятия ко Дню матери: концерты, акции этот год не стал исключением: в официальной группе ВК «ОРДО «Бригантина» Никифоровского района можно увидеть активность детских организаций по данному направлению. <https://vk.com/club130216545>

Семье всегда уделялось и уделяется большое значение. Семейные традиции играют огромную роль в воспитании гражданской личности. В рамках лагеря дневного пребывания, на базе МБОУ ДО «Дом творчества» была проведена Викторина «Семья и семейные традиции». В Викторине приняли участие 8 активистов ОРДО «Бригантина». <https://vk.com/im?sel=140349>

**Исторические квесты Волонтеров Победы –** Активистами ОРДО «Бригантина» в январе текущего года среди учащихся 5 – х классов была проведена квест – игра «Дорога жизни», посвящённая 75 – ой годовщине со дня снятия блокады Ленинграда. Ребята сами разработали квест – игру и сами её провели **(Приложение 21)**

**Право быть правым –** Каждый гражданин России должен знать свои права. В рамках лагеря дневного пребывания дружный, состоялось мероприятие по правам человека. Данное мероприятие было организовано активистами ОРДО «Бригантина» совместно с сотрудниками Центральной библиотеки. **(Приложение 22)**

**ТРАЕКТОРИЯ \_ ВОЕННО \_ ПАТРИОТИЧЕСКАЯ**

**Поднаправление «Работа военно-патриотических клубов»**

***Цель: формирование патриотического мировоззрения, направленного на сохранение окружающей среды и достижений предшествующих поколений, воспитание гражданина, ответственного за свою малую родину и стремящегося к созиданию на ней***

**День защитника Отечества –** Ежегодно во всех первичных детских организация проводятся торжественные мероприятия, посвящённые Дню защитника Отечества. В данном учебном году их также было проведено немало. <https://vk.com/club130216545>

Активисты ОРДО «Бригантина» приняли участие во Всероссийской акции, посвящённой Дню защитника Отечества **(Приложение 5).** Мероприятие было проведенов 5 – х классах двух базовых школ района, среди учащихся 10 – х классов. Формы проведения мероприятия: «Чемодан героя», викторина, концертная программа с привлечением младших школьников.

**ТРАЕКТОРИЯ \_ ВОЕННО \_- ПАТРИОТИЧЕСКАЯ**

**Поднаправление «Военно-спортивные игры»**

***Цель: сохранение и укрепление традиций, связанных с патриотическим воспитанием школьников в рамках военно-спортивных игр.***

**Мир без опасности -** Тематические мероприятия «Дорожное движение», «Пожар», «День Земли» и так далее ежегодно 1 раз в квартал проводятся во всех первичных школьных детских организациях района. <https://vk.com/club130216545>

**ТРАЕКТОРИЯ ИНФОРМАЦИОННО – МЕДИЙНАЯ**

**Поднаправление «Работа печатных СМИ»**

**Цель: освещение школьных событий, создание живой, активно работающей информационной среды.**

**Издательский дом** - На базе МБОУ ДО «Дом творчества» функционирует детский пресс – центр «Окно в мой мир». Печатная газета формата А выходит ежемесячно.

Газета «Окно в мой мир» содержит рубрики: «Из школьной жизни», «Интересный разговор», «Есть мнение», «Юмористическая страница», «Доска объявлений», «Советы специалиста», «Творческая мастерская», «Внимание, улыбочка!

**Цели газеты:**

2.1 Предоставление возможности для самореализации юным корреспондентам.

2.2 Освещение событий ОРДО «Бригантина» и мероприятий, проводимых МБОУ ДО «Дом творчества»

2.3 Формирование устойчивого интереса обучающихся к журналистике.

2.4 Повышение [информационной культуры](https://pandia.ru/text/category/informatcionnaya_kulmztura/) обучающихся.

**ТРАЕКТОРИЯ ИНФОРМАЦИОННО – МЕДИЙНАЯ**

**Поднаправление «Работа телевидения и радио»**

**Цель: освещение школьных событий, создание живой, активно работающей информационной среды.**

**Канал «PRO- новости» -** На базе МБОУ «Никифоровская СОШ №1» работает детское телевидение «Провинция», которое освещает особо значимые события школьной жизни. Активисты ОРДО «Бригантина» так же принимают активное участие в создании видео – роликов <http://provinciya-nik.blogspot.com>

**ТРАЕКТОРИЯ ИНФОРМАЦИОННО – МЕДИЙНАЯ**

**Поднаправление «Работа Интернет СМИ»**

**Цель: создание условий для оптимальной социальной и творческой самореализации личности, интеллектуального совершенствования.**

**Открытая галерея «Мы все в сети» -**ДеятельностьОРДО «Бригантина»освещается в официальной группе ВК «ОРДО «Бригантина» Никифоровского района <https://vk.com/club130216545> , на сайте МБОУ ДО «Дом творчества <http://mboudodt.ru> , на официальной странице Фейсбук МБОУ ДО «Дом творчества» <https://web.facebook.com/groups/383268018856596/?_rdc=1&_rdr> , в группе [Instagram](https://www.google.ru/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=9&ved=2ahUKEwimqPyYz4LlAhWQAxAIHVYLDbIQFjAIegQIAhAB&url=https%3A%2F%2Fru.wikipedia.org%2Fwiki%2FInstagram&usg=AOvVaw0YSX1QcxmIEsVRhVmEJxR6" \t "_blank)[[https://www.instagram.com/\_life\_in\_brigantina\_/](https://www.google.ru/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=9&ved=2ahUKEwimqPyYz4LlAhWQAxAIHVYLDbIQFjAIegQIAhAB&url=https%3A%2F%2Fru.wikipedia.org%2Fwiki%2FInstagram&usg=AOvVaw0YSX1QcxmIEsVRhVmEJxR6" \t "_blank)](https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.instagram.com%2F_life_in_brigantina_%2F&cc_key=)[.](https://www.google.ru/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=9&ved=2ahUKEwimqPyYz4LlAhWQAxAIHVYLDbIQFjAIegQIAhAB&url=https%3A%2F%2Fru.wikipedia.org%2Fwiki%2FInstagram&usg=AOvVaw0YSX1QcxmIEsVRhVmEJxR6" \t "_blank)

Активисты ОРДО «Бригантина» принимают самое непосредственное участие в написании, редактировании статей; создают фотооочёты с мроприятий.

**Реализация авторских проектов**

**АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ «Капитаны»**

**Цель: привлечение школьников среднего школьного звена к активной лидерской, организаторской, волонтёрской деятельности в рамках программы РОДО «Бригантина» «Новое поколение выбирает», программы СДО ТО «Территория развития», проектов РДШ; период реализации – 3 года. Возрастная категория – 10 – 13 лет**

**Задачи:**

* **Знакомство младших школьников с ОРДО «Бригантина», направлениями её деятельности.**
* **Создание и развитие системы взаимодействия младшего актива со старшим, способствующих формированию свободной, физически здоровой, духовной богатой, нравственной и творческой личности.**
* **Создание младшего звена юных бригантийцев.**

Ещё в 2018 году ОРДО «Бригантина» приступила к реализации проекта «Маленькие капитаны в действии», направленного на привлечение младших школьников в детскую организацию. Первый этап проекта прошёл успешно – активисты старшего звена ОРДО познакомили ребят из младших классов с основными делами ДО, провели для них серию мастер – классов и совместно организовали ряд мероприятий.

В 2019 году работа с младшим звеном ОРДО «Бригантина» продолжилась в рамках реализации дополнительной общеобразовательной общеразвивающей программы «Капитаны дальнего плавания» **(Приложение 3)**

**АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ «Творческий калейдоскоп»**

**Цель: Создание условий для творческой самореализации подростков.  
 Задачи:**

* **Способствовать развитию творческих способностей подростков**
* **Поддержка талантливых детей и молодёжи.**

В 2018 – 2019 учебном году ОРДО «Бригантина» продолжала принимать участие в реализации авторского проекта «Творческий калейдоскоп». Наиболее важными явились мероприятия, проводимые совместно с детьми младшего и среднего школьного возраста. Участие в различных мероприятиях: концертные программы, мастер – классы, флеш – мобы и так далее, несомненно, развивают творческие способностив разных направлениях. Всего в рамках данного проекта было проведено 220 мероприятий с охватом в 1050 человек.

**АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ «Радуга желаний»**

**Цель: Социальная реабилитация детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации и интеграция их в современное общество.**

**Задачи:**

* **организация и проведение акций, мероприятий, направленных на социальную поддержку детей – инвалидов и вовлечение их в творческую деятельность;**
* **организация и проведение акций, мероприятий, направленных на социальную поддержку детей – сирот, детей из опекунских семей;**
* **организация и проведение акций, мероприятий, направленных на социальную поддержку детей группы риска и вовлечение их в творческую деятельность;**
* **организация и проведение акций, мероприятий, направленных на социальную поддержку тяжело больных детей;**
* **привлечение общественности и меценатов к участию в акциях, мероприятиях;**
* **распространение опыта работы по проекту.**

В процессе реализации данного проекта, в 2018 – 2019 учебном году активистами ОРДО «Бригантина» было проведены мероприятия для поддержки детей из малообеспеченных семей, детей – инвалидов, детей с ОВЗ: изготовление подарков; поздравление детей на дому; организация выездов на региональные мероприятия. В проекте приняли участие все 10 первичных школьных организаций с охватом в 750 человек.

**АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ «Весёлая продлёнка на каникулах» (Приложение 17)**

**Цель. Создание условий для творческой реабилитации детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации в каникулярный период, период реализации – сентябрь 2018 – сентябрь 2019**

В рамках данного проекта, активистами ОРДО «Бригантина» было реализовано три сессии: «Осенняя сказка», «Зимняя перезагрузка», «Весенний переполох». Проектом на протяжении года было охвачено 5 семей и 7 детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Весь актив (10 человек) ОРДО «Бригантина» приняли участие в проекте. Ими было разработано и проведено 14 мероприятий: весёлые старты, мастер – классы, изготовление открыток, тематические мероприятия, конкурсы рисунков.

**АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ «В центре внимания»**

**Цель. Привлечение подростков к проведению мероприятий муниципального уровня, период – 2018 – 2020**

**Задачи:**

* **научить подростков разрабатывать сценарии муниципальных этапов региональных и всероссийских мероприятий;**
* **научить разрабатывать сценарии тематических мероприятий;**
* **способствовать развитию навыков ораторского мастерства;**
* **научить работать с разной категорией детей;**
* **научить работать на сцене.**

В рамках данного проекта, каждый активист ОРДО «Бригантина» смог проявить себя в том или ином деле. Ребята были ведущими на сцене; разрабатывали сценарии, проекты для детей дошкольного, младшего школьного и среднего школьного возраста; проводили мероприятия для детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, для детей – инвалидов и детей с ОВЗ. Они смогли проявить, сея как ведущие тематических мероприятий**,** муниципальных этаповрегиональных и Всероссийских конкурсов: «Звонкие голоса России», «Театральная юность России» и так далее <https://vk.com/dom___tvorche> Всего активистами было проведено 37 мероприятий.

**Вывод:** Подводя итог проделанной работе, хочется отметить высокое стремление активистов ОРДО «Бригантина» идти в ногу со временем, завоёвывая недоступное, преодолевая сложнейшие преграды. Данное стремление оправдывается активностью, молодостью, неуёмной энергией, жаждой познать окружающий мир и сделать его ещё чище, ещё краше. Всё выше сказанное вполне выполнимо, если рядом квалифицированные специалисты, верно ведущие молодое поколение к вершинам мастерства.

Год от года наша детская организация растёт, принимая в свои ряды умных, активных, неравнодушных детей, которые любят свою Родину, уважают окружающих людей; совершенно безвозмездно помогают нуждающимся. Это – креативные, стойкие ребята, за которыми будущее нашей страны.

Они становятся такими благодаря нашим совместным усилиям: ОРДО «Бригантина», СДО ТО и РДШ. Только вместе, только совместно можно достичь тех целей, которые мы перед собой ставим – целей воспитания Человека будущего!

**Хочется выразить огромную благодарность Союзу детских организаций Тамбовской области и Российскому движению школьников за помощь в работе, за поддержку и развитие детского и молодёжного движения в Тамбовской области, за интересные проекты и программы!!! Мы надеемся на дальнейшее плодотворное сотрудничество!**

**Новое поколение выбирает новую счастливую жизнь! ОРДО «Бригантина Никифоровский район, 2019 год**

**SWOT-анализ деятельности Общественной районной детской организации «Бригантина» Никифоровского района Тамбовской области**

В 2018 – 2019 учебном году ОРДО «Бригантина» ставила перед собой следующие цели и задачи:

**Цель:** создание условий для развития детского движения в Никифоровском районе, становление общественно активных позиций ребёнка, его самоутверждение, посредством активного участия в значимых проектах программы «Новое поколение выбирает…», областной программы СДО ТО «Территория развития», мероприятий РДШ.

**Задачи:**

* Развитие лидерских качеств учащихся, умеющих найти креативный подход в решении задач различного рода.
* Развитие социально - активной личности, умеющей общаться со сверстниками и взрослыми.
* Социальная адаптация детей с ограниченными возможностями здоровья: вовлечение их в творческую и социальную деятельность.
* Социальная адаптация детей группы социального риска при совместной работе по областной программе «Комплекс мер»
* Социальная и творческая реабилитация детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации.
* Приобщение к коллективной деятельности.
* Овладение технологиями проектной деятельности.
* Увеличение численного состава членов детской организации и волонтеров, привлеченных к организации общественной деятельности с детьми и подростками.
* Развитие гуманистического отношения к окружающей среде, борьба за здоровый образ жизни.
* Духовное возрождение и забота о забытых церквях и о памятниках Великой Отечественной войны.
* Формирование активной гражданской позиции.
* Развитие творческих способностей учащихся.
* Знакомство подростков с основными правовыми документами и понятиями.
* Развитие навыков работы с СМИ.
* Привлечение учащихся и педагогов к участию в мероприятиях различного уровня: муниципального, регионального, всероссийского.

***Ожидаемые результаты программы:***

* Проявление лидерских качеств учащихся; творческой и организаторской инициативы.
* Уважительное отношение к старшим, умение общаться со сверстниками.
* Участие детей с ограниченными возможностями здоровья в творческой и социальной деятельности.
* Участие детей группы социального риска в реализации программы «Ново поколение выбирает…»
* Привлечение детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации к участию в проектной деятельности.
* Проведение коллективных мероприятий, дел.
* Создание индивидуальных социально – значимых проектов.
* Увеличение численного состава членов детской организации и волонтеров, привлеченных к организации общественной деятельности с детьми и подростками.
* Участие в акциях, направленных на пропаганду здорового образа жизни и гуманного отношения к окружающей среде.
* Активное участие в трудовых рейдах, направленных на возрождение духовных памятников и забота о памятниках Великой Отечественной войны.
* Проявление активной гражданской позиции.
* Работа со СМИ.
* Участие всех участников программы в мероприятиях различного уровня: муниципального, регионального, всероссийского, том числе в мероприятиях «Территория развития» и мероприятиях РДШ

Насколько удалось достичь поставленных целей и задач можно проследить на основе мониторинга **SWOT-анализа**

|  |  |
| --- | --- |
| **S – Strengths (сильные стороны)**  **-** создание целостной системы внешнесетевого взаимодействия;  - заключение договоров с общественными некоммерческими организациями;  - обучение подростков в рамках дополнительной общеобразовательной общеразвивающей разноуровневой программы «К вершине лидерства»;  - обучение активистов младшего и среднего школьного возраста в рамках дополнительной общеобразовательной общеразвивающей программы «Капитаны дальнего плавания»;  - обучение лидеров в Центре развития детских компетенций (г. Мичуринск);  - возможность участия в конкурсах различного уровня;  - наличие квалифицированных опытных педагогов;  - взаимодействие ДО на добровольной основе со специалистами различных ведомств и структур;  - большая активность детей и подростков по участию в деятельности ОРДО «Бригантина»;  - налаживание связей с семьёй;  **-**увеличение (в рамках муниципальной системы) численного состава детской организации;  - распространение эффективных моделей и форм участия подростков в управлении общественной жизнью;  - расширение информационного диапозона ОРДО;  - обеспечение «обратной связи» между первичными школьными детскими организациями с помощью общения через социальные сети. | * **W – Weaknesses (слабые стороны)**   **-** слабая материально – техническая база учреждения, на базе которого располагается ОРДО;  - отсутствие в штате педагога – психолога;  - слабая подготовленность педагогов – организаторов, работающих в сельской местности с первичными школьными организациями;  - недостаточное участие активистов в конкурсах РДШ.  **-** |
| **O – Opportunities (возможности**  - творческая реабилитация детей – инвалидов и детей с ОВЗ;  - определение жизненных планов путём обеспечения личностного роста и развития, социального и профессионального самоопределения; выбор профессии;  - участие активистов в конкурсах регионального и Всероссийского значения;  - принимая участие в волонтёрской деятельности, зарабатывать баллы и получить волонтёрскую книжку;  - повысить социальный статус неблагополучной семьи;  - обратить внимание общественности на социальные проблемы общества;  - заявить о себе – как сильной личности, как лидера;  - попробовать себя в различных социальных направлениях;  - показать свои творческие способности. | **T – Threats (угрозы)**  Угроз деятельности ОРДО не выявлено. |

**Вывод.**

Из таблицы видно, что сильных сторон деятельности и возможностей ОРДО «Бригантина» значительно больше, чем слабых сторон.

Но и с последними можно бороться, привлекая новых квалифицированных специалистов; работая со спонсорами; привлекая к проблемам детского движения органы местного самоуправления; формирование системы тесного взаимодействия с семьёй; формирование среди подростков положительного имиджа конкурсов и мероприятий Всероссийского значения.

На сегодняшний момент, угроз развитию детского движения в Никифоровском районе или угроз, которые могли бы появиться в процессе деятельности ОРДО не выявлено.

Таким образом, деятельность ОРДО «Бригантина» имеет положительных эффект в развитии и гражданском, социальном становлении подрастающего поколения.

Дети активисты сегодня - это лидеры, помощники, а в будущем квалифицированные специалисты, постоянно стремящиеся к самовоспитанию, самообразованию, уже имеющие опыт социальной практики и умеющие общаться с людьми и умеющими налаживать социальные связи.